
лИланд Сайдл: «мне нравИтСЯ новоСИбИрСк»
Не только студенты ФИЯ выез-

жают на практику и стажировку за-
границу, и в НГПУ часто приезжа-
ют иностранцы. В этом материале 
мы познакомимся с преподавателем 
английского языка из Балтимора 
(США) Лиландом Сайдлом.  

— Мистер Сайдл, как Вы решили 
приехать в Россию?

— Я приехал по государственной  
программе «Fulbright», спонсирующей  
граждан на преподавание английского 
языка и проведение исследований  за 
рубежом. Я давно интересуюсь  Рос-
сией. Еще в школе я начал изучать 
русский язык, в старших классах по-
бывал в Санкт-Петербурге и полюбил 
эту страну  – ее язык,  ее культуру, ее 
историю. В колледже я продолжил из-
учение русского языка и еще дважды 
бывал в Петербурге. Надеюсь найти 
работу, связанную с русским языком, 
в сфере экономики и международных 
отношений. Хотелось бы пожить тут 
подольше и усовершенствовать  свои 
языковые навыки.

— Что Вам больше всего нравится в 
России, в русском языке, в культуре?

— Когда я в первый раз сюда приехал, 
мне очень понравилось чувство неза-
висимости. Я мог совершенно спокой-
но  передвигаться по городу, используя 
общественный транспорт. Было очень 
интересно иметь столько свободы. И мне 
нравится знакомиться с новыми людьми.

— Скажите, пожалуйста, атмосфе-
ра и люди в России отличаются от 
Соединенных Штатов?

— О, конечно! Очень много соци-
альных норм и правил поведения. Но, 
на самом деле, я всегда удивляюсь, на-

сколько похожи могут быть люди, ат-
мосфера. Думаю, что большинство раз-
личий, по сути, поверхностны. В целом, 
если ты относишься к людям так, как 
бы хотел чтобы относились к тебе, то в 
95% случаев все будет в порядке.

— Были ли у Вас какие-либо сте-
реотипы о России, Сибири?

— Единственное, я и не предпола-
гал, что некоторые города в Сибири 
могут быть такими большими. И 

когда я начинал изучать русский 
язык, я и не представлял, что Россия 
настолько культурно разнообразна. 

— Как Вам Новосибирск? Оправ-
дались ли Ваши ожидания, когда Вы 
приехали?

— Мне нравится Новосибирск. Я 
еще ни разу не пересекал Уральские 
горы. Очень интересно увидеть другую 
часть России. Честно говоря, у меня не 
было никаких ожиданий, потому что 
было очень много неизвестного мне.

— Мистер Сайдл, можете сказать 
пару слов о НГПУ? Сильно ли отли-
чаются российские университеты от 
американских?

— В целом, мне определенно нравится 
НГПУ. Преподаватели очень приятные и 
приветливые, студенты – дружелюбные, 
мотивированные и умные.  Самое боль-
шое различие, наверное, в том, что аме-
риканские университеты – это места для 
социальной адаптации и обучения, когда 
в российских университетах упор делает-
ся, в основном, только 
на обучение. 

— Что бы Вы по-
желали студентам 
НГПУ?

— Думаю, успе-
хов в обучении и 
хороших отметок на 
экзаменах. 

Леонелла 
Серова
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